
【大公報訊】記者劉旅程報道：政務司司長陳國基昨
日訪問深圳，完成為期三日的粵港澳大灣區內地城市訪
問。陳國基總結行程時表示，隨着《粵港澳大灣區發展規
劃綱要》今年頒布五周年，他充滿信心，特區政府與廣東
省及大灣區各市政府將繼往開來，共同加快推進大灣區的
教育、科技、人才協同融合發展，為大灣區以至國家高質
量發展增添新動能、作出新貢獻。

與深圳市領導共商交流合作
陳國基與深圳市委書記孟凡利和深圳市委副書記、市

長覃偉中會面，討論港深共同關注的事宜並加強各方面的
交流合作。陳國基說，自深港合作會議去年2月在港成功
舉行後，港深兩地政府相關部門一直用好此協作機制，在

金融、經貿、創科、文化、旅遊、教育和青年發展等多個
領域深化交流合作。

陳國基又指，港深雙方正全力按照中央去年8月公布
的《河套深港科技創新合作區深圳園區發展規劃》，共同
加快合作區發展；並按照中央去年12月公布的《前海深
港現代服務業合作區總體發展規劃》，在前海發揮港深兩
地作為大灣區 「雙引擎」 的引領帶動作用。同時，特區政
府會全力落實去年10月公布的《北部都會區行動綱
領》，深度對接深圳和大灣區其他城市的規劃，推動香港
更好融入國家發展大局。

陳國基表示，香港將繼續充分發揮 「一國兩制」 下背
靠祖國、聯通世界的獨特優勢，並期待港深兩地繼續貫徹
「優勢互補、互利共贏」 的原則，推動更深層次、更廣領

域、更高水平的交流合作，推進大灣區高質量建設。
孟凡利、覃偉中表示，剛剛過去的2023年，深圳與

香港各領域交流合作更加緊密、更具活力。新的一年，深
圳將深入學習貫徹習近平總書記重要講話重要指示精神，
把粵港澳大灣區建設作為深化改革開放的大機遇、大文章
抓緊做實，堅持依託香港、服務內地、面向世界，加快推
進前海深港現代服務業合作區、河套深港科技創新合作區
等平台建設，主動對接香港北部都會區發展策略，推進規
則銜接、機制對接，不斷深化科技、產業、金融、物流、
旅遊、招商引資等各領域交流合作，努力取得更多互利共
贏成果，更好服務和融入新發展格局。

陳國基還參觀了職業訓練局在內地運作的職專教育服
務（深圳）有限公司，以及香港大學深圳醫院。

壹傳媒創辦人黎智英與旗下三間公司涉嫌勾

結外國勢力，違反香港國安法，案件昨日在西九

龍法院大樓進行第九日聆訊。控方在庭上讀出警

方國安處高級督察就黎等人財務狀況所作的書面

供詞。

供詞揭示，黎智英自2013年至2019年期間，

先後向美國前國防部副部長Paul Wolfowitz支付

合共175萬元，亦曾於2017年向天主教香港教區前

主教陳日君支付350萬元。此外，黎多次通過

Mark Simon和加拿大公司轉賬予本地政黨及政治

人物；單是黑暴期間，就有約800萬流向公民黨、

約500萬流向民主黨、約200萬流向工黨、社民

連。

黎智英匯款美國前副防長175萬
警方供詞透露 曾支付多個泛民政黨近億元

大公報記者 龔學鳴

▶黎智英在黑暴期間藉
海外賬戶向不同政黨轉
賬資金。



陳國基總結灣區之行：推動教育科技人才協同發展
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【大公報訊】記者葉浩源報道：警隊去年5月
5日起放寬警員、見習督察及輔警警員的入職要
求，包括取消最低身高及體重要求，與其他紀律
部隊看齊，容許投考者在配戴眼鏡或隱形眼鏡的
情況下通過視覺敏銳度測試，以及為警員、輔警
警員職位增設 「警員中英文筆試」 。保安局局長
鄧炳強昨日在立法會回覆議員提問表示，自入職
要求調整後的八個月內，警隊就警員、見習督察
和輔警警員的每月平均投考人數分別為644人、
478人及283人，較調整前八個月的每月平均投考
人數分別上升超過八成、九成和五成半，升幅非
常顯著。

內地招募方面，警隊於2022年11月起開展
「內地大學招募快線」 ，招募內地港生加入警
隊。除了北京和上海，警隊亦先後到訪武漢、廣
東、福建和成都，為就讀於當地大學的港生舉辦
招聘講座，提供招募資訊及安排即場遴選。有關
活動共錄得2898名內地港生參加，當中有852人
即場投考及參與遴選程序，共收到266份見習督

察、551份警員及35份輔警警員申請。截至2023
年12月31日，已有23人經 「內地大學招募快線」
成功投考並到任成為警員，另有746名投考者正處
於不同的招聘階段。

海外方面，警隊於2018年將 「警隊學長計
劃」 擴展至包括就讀於海外大學的香港學生，共
錄得281名海外學生加入該計劃，當中更有40人
已加入警隊，此外，警隊過去12個月共聘請了93
名畢業於海外院校的人士。
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▲陳國基昨日訪問深圳，與深圳市市
長覃偉中會面，討論港深共同關注的
事宜並加強各方面的交流合作。



入職要求放寬 投考警員增八成 陳月明提議案 促發展北都口岸經濟

議員促監管平安卡課程質量

終院聆訊首直播 流暢清晰
【大公報訊】記者龔學鳴報道：司法機構為

進一步增加法庭程序的透明度，在昨日一宗終審
法院上訴案件試行以網上現場直播法庭程序，測
試有關現場直播安排的技術可行性。公眾人士可
在終審法院網站觀看網上直播，在觀看直播前，
需先同意使用條款，包括不得以任何方式及形式
修改、錄音或錄影、複製或發布。

首次直播聆訊於昨日上午10時4分開始，直播
視窗四個鏡頭畫面分別拍攝到訟辯席講台上陳詞
的代表資深大律師及五名主審法官，直播影像音
訊大致流暢清晰，信號穩定。

昨日試行的案件為女同志MK案，就法援署撤
回她就同性伴侶司法覆核案的法律援助提出終審
上訴審訊。案件由資深大律師張天任代表，答辯
人為法援署署長，由資深大律師陳樂信代表。主

審法官為常任法官李義、霍兆剛、林文瀚、非常
任法官鄧國楨及范理申勳爵，聆訊預計為時一
日。終院網頁亦已上載中文版案情摘要，亦有案
件的批准上訴許可決定判辭、下級法院判案書等
相關文件的連結。終審法院16日亦會就另一宗有
關土地法的終審庭案件試行直播。

總結經驗擬訂長遠安排
網上直播結束後，相關法庭程序的片段會上

載至終審法院網站並分別保存兩天或三天方便重
看。公眾人士包括傳媒不得錄製或使用現場直播
片段作任何用途。司法機構在考慮技術可行性的
評估、法庭使用者的意見和試行直播所得的運作
經驗後進行檢討，並擬訂在法院大樓外現場直播
司法程序的長遠安排。

【大公報訊】記者龔學鳴報道：在防止工業
意外方面，立法會議員江玉歡昨日在立法會會議
質詢環節上表示，曾經報讀工人 「平安卡」 課
程，但導師在講解工業安全知識前，教導準工友
一旦出事時不用擔心， 「萬一有事上到法庭，最
緊要的是要懂得在法官面前喊。」 江玉歡質問當
局如何確保做好職安教育的第一步，以及如何監
管好相關課程質量和培訓師的專業水平。

勞工及福利局局長孫玉菡回應說，勞工處有
監督課程質素和審視課程內容。他重申，勞資雙

方對職安健都有責，指2022年就職安健每檢控10
名僱主，就檢控一名工人；至去年每檢控7.5名僱
主，就檢控一名工人，強調當局檢控一視同仁。

至於有議員提出善用科技改善安全，發展局
局長甯漢豪說，建造業議會獲政府撥款成立22億
元的創新科技基金，鼓勵業界申請建立 「安全智
慧工地系統」 ，協助監控地盤工人安全，但當局
認為仍然不夠多承建商申請，正與建造業議會研
究，在網上公布有使用 「安全智慧工地系統」 的
承建商，希望向承建商製造壓力。

【大公報訊】立法會議員陳月明昨日在立法
會大會提出2024年度首個議員議案──《積極回
應國家發展戰略，跟進北部都會區建設》。陳月
明表示，北部都會區位於新界北部，有七個陸路
口岸但沒有發展口岸經濟；區內有已經建設的新
市鎮，但沒有足夠的就業機會，不少居民要長途
跋涉到維港兩岸上班；區域內共有十個鄉事委員
會，大量的鄉郊土地，但相關的基建以及交通配
套卻尚未完善；同時，區內歷史遺留的規劃問
題，如口岸附近的新界東北堆填區，廚餘處理中
心，未來甚至會搬遷屠房到口岸附近，以及興建
焚化爐，她認為非常不合適，希望新界東北堆填
區盡快關閉及綠色轉型，並推動藍綠康樂旅遊生
態圈以高品質生態環境支撐高品質發展。

陳月明建議要善用北部都會區的口岸優勢，
例如參考機場有機管局條例，北都都可以有專屬
條例《北部都會發展條例》為發展拆牆鬆綁，以
便重新審慎考慮口岸附近的規劃問題、推動人員
往來，激活口岸經濟區。
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【大公報訊】記者顧
家愷報道：警務處國家
安全處去年起懸紅
100萬元通緝13名違
反香港國安法竄逃海
外的亂港分子，包括
曾為英國駐香港總領事
館職員的鄭文傑（圓圖）。
國安處人員昨日（10日）早上突擊搜查鄭文傑
父母及他兩名胞姊位於屯門區的住所，並分別
把他們帶返警署調查，了解他們是否仍與鄭文
傑有任何形式的聯絡或金錢往來。鄭文傑的父
親昨日中午約12時半離開青山警署，鄭母和兩
名胞姊亦已先後離開警署。國安處表示高度重
視案件，相信會繼續就其餘被通緝人士的在港
聯繫人或代理人展開調查，深入追究相關人士
的罪責。

國安處去年7月懸紅通緝包括任建峰、袁
弓夷、許智峯、郭榮鏗、郭鳳儀、劉祖廸、羅
冠聰及蒙兆達等八名因違反香港國安法竄逃海
外的亂港分子，同年12月再通緝多五人，包括
鄭文傑、許穎婷、邵嵐、蔡明達及霍嘉誌，累
計共13名竄逃海外的亂港分子被通緝。其中曾
為英國駐香港總領事館職員的鄭文傑於2019年
11月11日離港前往英國，他涉嫌違反香港國安
法下的 「煽動分裂國家罪」 及 「勾結外國或者
境外勢力危害國家安全罪」 。

案情指，33歲的鄭文傑由2020年8月起聯
同他人成立政治組織「避風驛」、「英國港僑協
會」及「香港影子議會」，多次透過社交媒體平台
鼓吹「香港獨立」，又請求外國對中央和特區官
員、司法和執法人員進行「制裁」及對中國和香
港特區採取其他敵對行動。
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控方讀出警方國安處高級督察洪麗芬的書
面供詞。洪麗芬負責黎智英、Mark Simon、李
宇軒及陳梓華等人的財務調查，涉案銀行紀錄
在搜查令下取得。就黎智英的資金來源方面，
約四成來自香港，四成來自台灣地區，其餘存
款來源包括美國、新加坡、加拿大等。

Mark Simon代轉出1.18億
調查顯示，黎控制的九個銀行戶口曾向

不同人士匯款，目的不明，包括於2013至
2019年，先後向美國前國防部副部長Paul
Wolfowitz支付175萬港元；2015至2017年，
先後向美國企業研究院支付11.6萬港元；
2017年兩度向天主教香港教區前主教陳日君
支付共350萬港元；2019年10月分別向陳梓

華和英國組織 「香港監察」 支付14.4萬及20
萬港元。

供詞提及，黎智英助手Mark Simon銀行
賬戶中，超過65%的存款是由黎智英存入。
2013年至2020年間，黎智英分86次轉賬Mark
Simon約1.18億港元，當Mark Simon收到相
關款項後，會在短時間內把資金轉至多個本地
政黨及政治人物，涉款至少9300萬港元。此
外，2019年9月至2020年10月期間，黎及
Mark Simon亦通過加拿大公司LAIS Hotel，
向公民黨轉賬約800萬元，向民主黨轉賬約
500萬元，向工黨、社民連各轉賬約100萬
元。

控方在庭上播放黎智英在2020年9月1日進
行的警誡會面錄影片段。片段顯示，黎對警方

提問大多表示 「無嘢想講」 及不知情。警員向
黎指出，根據警方調查，LAIS Hotel和力高屬
黎名下公司，黎表示 「我唔知，無嘢想講」 。

錄影片段顯示黎拒合作
警員又向黎展示LAIS Hotel 2019年6月向

《衛報》、《華盛頓郵報》，以及多家外國媒
體支付款項的單據，黎繼續表示 「無認知」 、
「無嘢想講」 。黎又指自己不認識李宇軒，對
李宇軒沒有任何認知。

辯方提出爭議控方專家證人、浙江大學國
際戰略與法律研究院院長王貴國教授所撰寫的
專家報告的呈堂性，以及與本案的相關性。控
辯雙方將向法庭提交書面陳詞，以供法庭考
慮。案件暫排期於16日續審。

▲美國前國防部副部

長Paul Wolfowitz曾
收取黎智英的資金。


